

El Mensajero del Pueblo

Año VII.—T. XIII.

Montevideo, Juéves 5 de Julio de 1877.

Núm. 624.

SUMARIO

Un capítulo de Flammarion.—*El jubileo episcopal del Papa Pio IX* (II, III, IV, V, VI)—*Circular.*—*Poesía leída en el Certámen literario del "Club Católico* (La Caridad y su Heroísmo.)
EXTERIOR: Crónica contemporánea (Española)
VARIEDADES: La estigmatizada del bosque de Hainé. CRONICA RELIGIOSA. AVISOS.

Con este número se reparte la 28ª entrega del folletín titulado: LA MUJER DE UN OFICIAL.

Un capítulo de Flammarion.

Bajo el epígrafe *Un capítulo de Flammarion* publica el *Boletín de la Sociedad Ciencias y Artes* en su número del Domingo, una de las absurdas y desatinadas elucubraciones del espiritista *Flammarion*.

Si el capítulo IV de *Las tierras del cielo* que pobremente traducido, publica esa revista, tuviese algo de *espiritual*, creeríamos que se habría tenido en vista el dar con su publicación un rato de solaz á los lectores. Pero nada mas groseramente ridículo podía transcribirse que ese capítulo de *Flammarion* en que se insultan y desprecian los principios y doctrinas del cristianismo, dando al hombre el mismo origen que al mas imbecil y despreciable de los brutos.

Nos ha sido necesario leer y volver á leer ese artículo para persuadirnos que la comision censora y directora de ese periódico, en que hay algunas personas muy respetables, haya consentido en su publicacion.

¿No han visto los señores sensatos que hay en esa comision que se pretende convertir su revista en eco del ridículo espiritismo?

Estamos persuadidos de que en la publicacion de ese artículo ha habido algun abuso de confianza; puesto que no podemos ni aun imaginar que hombres de sanos principios y recto juicio como los señores Roldós, Olascoaga y Aguirre á quienes conocemos y respetamos, hayan consentido la publicacion de doctrinas que deshonoran y man-

chan las columnas de un periódico sério, que es eleco de una asociacion muy respetable y que está llamada á hacer grandes bienes al pais en la senda del progreso.

Léanse como se quiera las elucubraciones de *Flammarion* y no se hallará en ellas otra teoria que la derivada del absurdo dogma espiritista de la metempsicosis. El Dios espiritista y el Dios de *Flammarion* es una especie de tronco que cria espiritistas como la tierra cria insectos. Los espiritistas segun esa doctrina, á proporcion de los méritos que adquieren, unas veces se dán á luz entre las conchas de los mariscos; otras veces aparecen en forma de orangutanes; ocasiones toman la forma de hombres; y transmigrando siempre, cuando son buenos, gozan de las delicias del cielo espiritístico y se divierten en grande, saltando por el vacío de estrella en estrella como el mono salta por las cuerdas y los hierros de su jaula.

Y esto por los siglos de los siglos. No dejaría de ser fatigoso el oficio de los espiritistas, si las doctrinas de *Flammarion* realizasen el absurdo de ser una verdad. ¿Puede imaginarse nada mas absurdo?

Por el buen nombre de la Sociedad Ciencias y Artes creemos que no permitirá que su periódico siga siendo el eco del espiritismo y del darwinismo.

El jubileo episcopal del Papa Pio IX

(De la *Civiltá Católica* de 5 de Mayo)

(Continuacion.—Véase el número anterior.)

II.

La primera de todas es lo que alienta la fé de los católicos. Podemos comparar moralmente el mundo moderno con lo que físicamente fuera el antiguo el dia del Parásceve, en el cual Jesucristo agonizaba sobre la cumbre del Calvario.

Tenebræ factæ sunt in universam terram (1). En todas partes parecen prevalecer la incredulidad y la iniquidad legal contra la Iglesia, y en sitio alguno halla humano auxilio que la socorra. Por estas universales tinieblas la fe de los pueblos sufre fuerte prueba. Empero Dios dispone que resplandezca un faro visible para todos, do quiera que se difunda la oscuridad de esta noche: el del Vaticano, cuya luz insólita alegra los ojos de la cristiandad fiel.

Jamás ha existido un Papa en las condiciones en que, sobre todo hace mas de siete años, el Santo Padre Pio IX se sostiene próspero, invicto, glorioso, envidiado por los ruines y aclamado por los buenos, constituyendo un espectáculo maravilloso para el cielo y la tierra. A pesar de ser el Potentado mas inerme, y el único que vive abandonado por los demás sin excepcion, es el único á quien temen todos los Potentados formidables. Ha sido despojado de todo: aunque le han quitado las provincias, la capital, las rentas y la corona, recibe diariamente tanto oro, que, sobre mantenerse, y á toda su córte, y á la mayor parte de los obispos de Italia, y á un ejército de servidores que le han permanecido fieles, halla el modo de ser el mas limosnero de los soberanos de Europa. Tiene, por añadidura, de singular que mientras el despojado absolutamente abunda en bienes de toda clase, los que han ido á despojarlo y circundan su residencia, se ven llenos de deudas y mueren de hambre á su alrededor. En toda Italia, para cuya dicha se destruyó su dominio temporal, el único sitio en que vése todavía metal acuñado es el Vaticano; fuera de allí no corre moneda.

Está en mano de su enemiga la Revolucion: *sub hostili potestate constitutus*. Esta hidra lo circunda furente, le mira de una manera torva, y ansiaria devorarlo. Si quiera, podría impunemente violar su palacio, cargarle de cadenas y crucificarlo en el Junculo, como Neron crucificó á S. Pedro. Las llamadas potencias de la Europa no moverian un dedo. Por el contrario, la fiera feroz, á guisa de las que rodeaban á Daniel en el foso, no se sabe verdaderamente cómo y porqué, contra su voluntad, impide que se le dañe, y se siente constreñida á tributarle honores, que son la irrisión mas punzante que puede hacer de sí misma.

Estas, y varias otras semejantes circunstancias singularísimas que acompañan las condicio-

nes en que se halla el Papa Pio IX, son bastantes por sí mismas á demostrar hasta qué punto Dios se manifiesta en el Vaticano con una providencia extraordinaria, y hasta qué punto así valoran la fe de los católicos en la presente persecucion.

III.

Esto no es lo mas admirable. Hay una cosa mejor, y es la vida que, en su magnífica bondad, le prolonga Dios tan fuera de toda expectation, que á todos parece milagro. El Pontífice, que á punto se halla de celebrar las bodas de oro de su Pontificado, es un hombre venerable de ochenta y cinco años, agravadísimo de un peso insoportable de injurias y dolores, que sostiene hace larguísimo tiempo, cada vez mas crudos. Es bello y robusto, está lleno de fuerzas corporales, y en tan plena posesion de todas sus facultades mentales, que no le gana un jóven en la flor de su edad. Este Pontífice, sin ejemplo en los que le han precedido durante diez y nueve siglos, y contra toda induccion de la cronología, escribe ahora en sus documentos *Pontificatus Nostri anno trigésimo primo*, y dentro de pocas semanas escribirá *Anno trigésimo secundo*. Aunque hace noventa y un mes que está prisionero en su palacio y en su jardin, saturado de continuas amarguras, se conserva siempre risueño, siempre manso, siempre tranquilo, siempre amable, siempre paciente, siempre igual á sí propio: de manera que el Pio IX que sonrie entre los *Crucifige* del 1877, es aquel idéntico y serenísimo Pio IX que sonreía entre los *Hosanna* del 1846. Treinta y un años de aficciones, de angustias y de martirios, que hubieran sido suficientes para destruir la complexion de dos gallardos Pontífices, no han alterado la claridad de su frente, ni la dulzura de su mirada, ni la alegría de su lábio.

Con esta rara conservacion del Santo Padre entre las circunstancias referidas, compárense los designios satánicos de la Revolucion contra el Papado y la Iglesia, para cuyo cumplimiento era y es necesaria la muerte del Pontífice, así como el hecho de haber contado vanamente hasta hoy con su fallecimiento los ruines jefes de aquella, se descubrirá que la manifestacion del brazo de Dios en la longevidad de Pio IX es una de las mas estupendas que recuerdan á los hombres los anales del Romano Pontificado.

Hace ya cerca de veinte años que la secta anticristiana, á la cual, por sus designios inexcru-

(1) Luc. XXIII, 44.

bles, ha permitido Dios en Europa tanto poder material y tantos enormes delitos, espera con afán que Pio IX sea arrebatado del mundo. Para ella, ninguna de las grandes ventajas obtenidas es segura y estable mientras viva el Papa. El triunfo final que locamente se propone conseguir sobre la tumba de Pio IX, y el grito victorioso: "¡Cristo, estás vencido!" que quisiera hacer resonar por el orbe, son quiméricos en tanto el Pontífice habla y se mueve. Lo sabe la malvada, y lo conoce; pero rábia y espera. En todo caso desvanecería Dios sus ímpios propósitos; pero aquellas esperanzas ínfimas se debilitan cada vez mas, porque el Papa, que Jesucristo lleva sobre la palma de su diestra, y sobre cuya cabeza tiene la Virgen extendidas sus manos, parece rejuvenecer con los años, con los cuales espiran, por el contrario, y desaparecen del mundo los mas crueles directores de la execrable conjuración.

IV.

¡Oh qué terrible contraste forma la vida en extremo floreciente del Papa Pio IX con la muerte indefectible de los innumerables desventurados que ansiaban y ansian su fallecimiento, para el triunfo de la revolución!

¿Dónde está aquel Camilo de Cavour que fundaba estópidamente las esperanzas de su obra en el fallecimiento de Pio IX? Nadie hubiera creído poder decirle, al salir de mayo de 1861, algunos días antes de exhalar su postrer suspiro:—¿Tú confías en la muerte del Papa? ¡Infeliz! Sabe que cuando haga diez y seis años que tú seas podredumbre y polvo; cuando todos los que llevan el nombre de tu casa habrán muerto, el Papa Pio IX estará todavía en el Vaticano, desde donde verá el mundo entero festejar con él el año quincuagésimo de su Episcopado. ¿Dónde está aquel Napoleon III, que en 1867 prometió arreglar á su gusto la Roma de los Papas, no bien hubiese descendido al sepulcro el Santo Padre Pio IX? Ninguno hubiera imaginado entónces que, diez años despues, él, vencido, humillado, proscrito y desterrado, dejaría sus huesos en pais extranjero, ni que su imperio se desvanecería como una sombra, al mismo tiempo que Pio IX, entre los aplausos del cristianismo, solemnizaría el jubileo episcopal de su consagración.

Mas no bastarian muchas páginas si se debiesen registrar aquí los nombres de los ímpios y de los sectarios mas notables, que se figuraron sobrevivir á Pio IX, á fin de hacer las exequias

del Papado, pero que ahora pueblan la *necrópolis*, que formará eternamente el escabel del trono de este gran Papa: *Ponam inimicos tuos scabellum pedum tuorum.* (1)

Ciertamente, de los que, desde 1859 hasta hoy, han tenido parte principal en las muchas infamias cometidas contra el Papa y la Iglesia, echando cuentas sobre la muerte de Pio IX, pocos viven aun; de estos pocos, uno arrastra penosamente con muletas un cuerpo todo encogido (2); otro se siente roer las entrañas por un cáncer; aquel con todas las ignominias de la lujuria en el rostro, va errante como Cain sin demora permanente, y éste se agita furibundo como Saul por las aulas doradas de los soberbios palacios. La muerte los consume antes de matarlos. El angurrio parricida que han lanzado contra Pio IX cae sobre su cabeza. Entre los remordimientos de su alma y los estragos de su carne, experimentan en sí mismos que Dios ha hecho recaer sobre ellos el voto criminal, confirmando nuevamente que *Desiderium peccatorum peribit.* (3)

V.

Quien estas cosas estudia tranquilamente, no puede menos de descubrir que la conservación incólume de nuestro Santo Padre hasta tan avanzada edad es propiamente el medio mas directo que Dios adopta, en su providencia, para confundir á los insensatos que hace veinte años procuran aniquilar su reino de la tierra. Debe decir por necesidad: *Digitus Dei est hic.* (4)

En la prolongación de un pontificado que es una excepción única en la historia de cerca mil novecientos años, se compendia en nuestros dias la revolución mas espléndida, mas hermosa y mas dulce de aquella omnipotente mano que juega con el mundo, y conduce jugando á su Iglesia de victoria en victoria.

De la simple contemplación de este gran hecho providencial, que salta á los ojos de cada uno, y que aun los enemigos deben llamar misterioso, saca el católico un auxilio solidísimo para su fé. Queda por él convencido de que, si Dios niega por una parte ahora á la Iglesia, tan y por tantos combatida, el favor de humanos socorros, circunda por otra á su Jefe de una protección

(1) Salmo cix, 2.

(2) El infame Garibaldi (Nota de "La Civilización.")

(3) Salmo cxi, 9.

(4) Exod. viii, 19.

tan visible, que hace decir á todos: "¡Dios está con él!"

Este consuelo para nuestra fé es el primer fruto práctico que se saca del Jubileo episcopal de Pio IX, al fin del año trigésimo primero de su Pontificado.

VI.

No es ménos seguro y práctico otro fruto que razonablemente se consigne. Nos referimos á la esperanza de que este pontificado, tan prodigioso en la diuturnidad de los años y en la fiera de las luchas, se cerrará entre los portentos de un triunfo. Toda la cristiandad juzga con motivo la gracia de la extraordinaria conservacion de nuestro Santo Padre, prenda de otras extraordinarias tambien. No hay católico verdadero que no se sienta conmovido de ternura filial, viendo al augusto Pio IX, así favorecido por Dios, privilegiado y enaltecido en medio de tantos ultrajes con que Satanás y las turbas de sus viles satélites le hacen víctima; no lo hay que no alimente tambien la confianza de que, ántes de abandonar este mundo, *conculcabit leonem et draconem* (1), aplastando con su pié las turbas vencidas de sus ultrajadores de todo grado y condicion: *Conquasabit capita in terra multorum* (2).

No ignoramos que algunos católicos se rien de tales esperanzas, que juzgan demasiado atrevidas y demasiado humanas: mas, para no referir de nuevo razones que las justifican, otras veces presentadas, bastará que consideremos en este artículo la que brota del propio hecho.

Los adversarios convienen en admitir con nosotros que el Pontificado sin ejemplo larguísimo de Pio IX, es un acto insigne de la providencia de Dios, que Dios admirablemente dispone como medio muy á propósito en favor de la Iglesia contra las ruines tramas de sus enemigos. Presupuestas las dos verdades, que un católico no puede desconocer lógicamente, inferimos nosotros una presuncion que favorece por completo nuestras esperanzas, es decir, la de que Dios concluirá su obra, sirviéndose del medio escogido por su sabiduría, y tan estupendamente usado, hasta obtener el fin. Mientras no cambien, por consiguiente, las actuales condiciones extrínsecas de la Iglesia, es presumible que Dios le conservará tambien aun este Pontífice, cuya vida

en el órden providencial de los tiempos presentes, es el medio mas eficaz para su defensa. De aquí, ateniéndonos á la analogía, de la que recogemos las leyes con las cuales Dios rige la Iglesia sobrenaturalmente, podemos deducir, con buen fundamento de probabilidad, que Pio IX está predestinado para ver un triunfo de la Iglesia en la tierra, ántes de ver los triunfos del cielo.

Concluirá.

Secretaría del Vicariato Apostólico.

CIRCULAR.

Montevideo, Julio 3 de 1877.

El Ilmo. Sr. Obispo me ordena comunique á Vd. que, en uso de las facultades especiales de que por benignidad de la Santa Sede se halla investido, concede Indulgencia Plenaria á todos los fieles que confesados comulguen y visiten una de las iglesias del Vicariato en el dia 16 de Julio, festividad de Nuestra Señora del Carmen, rogando por la intencion de Su Santidad.

Queda exceptuada la iglesia de la Sacra Familia para la cual fué concedida anteriormente, en la Mision próxima pasada.

Recomienda SSria. Ilustrisima á los Sres. Curas y demás Sacerdotes encargados de las iglesias del Vicariato, que exhorten á los fieles para que se apresuren á participar de esta gracia especial.

Dios guarde á V. muchos años.

SANTIAGO SILVA.
Secretario.

Al Sr. Cura de...

(1) Salmo xc, 13.

(2) Salmo cix, 7.

Poesía leída en el certámen literario del Club Católico.

LA CARIDAD Y SU HEROISMO.

El hombre que se precia de ser buen ciudadano.
El hombre á quien repugna el vicio y la maldad
Desprecia al que es vicioso, desprecia al que es ti-
[rano,
Desprecia á quien no ama la excelsa Caridad.

Por eso es que yo amo, respeto al misionero
Al hombre que muriendo un nuevo mundo dá
Como tambien respeto, como tambien venero
A la muger heroica que á todas partes vá.

Sublime, bello y grande es ver á ese sacro hombre
Que por doquiera corre en nombre del Señor
De ese Señor que lleva de Salvador el nombre
De ese Señor que alivia miseria y amargor.

Como tambien es grande, como tambien es bello
El ver esas hermanas de ardiente Caridad
Llevando en su semblante el guarnecido sello
De la humildad cristiana, de amor y de bondad.

Luchando con los mares, con tempestad bravía
En medio de las olas de horrendo vendaval
Afrontan los peligros con firme valentía
Porque arde allá en sus almas el fuego divino.

Y cruzan del desierto lo inmenso, lo anchuroso
Y luchan cuerpo á cuerpo con el terrible leon;
Porque su pecho inflama destello esplendoroso
Que se desprende agosto de la alma Religion.

Predican á los hombres esa divina lumbre
Corriendo presurosos una órden á cumplir
Y suben de los montes la inaccesible cumbre
Sabiendo con certeza que van para morir.

¿Qué importa que así sea si al fin conseguir pue-
[den

Salvar al inocente de la maldad del mundo?

¿Que importa que así mueran?—cien otros le su-
[ceden

Para salvar al huérfano, al pobre, al moribundo.

¡Oh Caridad que á mi alma la llena de consuelo
Haciendo que ella alabe la augusta magestad,
Pues vé que en esta tierra, pues vé que en este
[suelo,

Tambien florece bella la flor de Caridad!

Y á tí, Religion santa, que á ellos inflamaste
A tí tambien alaba mi pobre inspiracion
Al ver que á esos dos héroes tambien les enseñaste
Que el grande amor al hombre solo era su mision.

VICENTE F. PONCE.

Exterior

Crónica contemporánea

(De "La Civilizacion.")

ESPAÑA.

—Tenemos á la vista muchos escritos referentes á la segunda peregrinacion que se organiza. Con decir que suscriben la mayor parte algunos de nuestros venerables Prelados, decimos indirectamente que son hermosos, é indicamos nuestro profundo pesar por no poder trascribirllos.

La junta de nuestro arzobispado trabaja con ardor propio de católicos, presididos por el venerable obispo de Areópolis, y propio tambien de la oposicion verdaderamente increible que debe combatir, que atraerá de seguro sobre algunos castigo espantoso. Nunca es tarde para el arrepentimiento, y pedimos al Señor que ilumine á los aludidos para evitar el daño que hacen, é impedir las desgracias que tememos para sus personas, familias y bienes.

En una carta del 20 del mes de mayo enviada por el Maestro de Cámara del Santo Padre al Sr. Obispo auxiliar, vemos que Su Beáttitud ha señalado el día 12 del mes próximo para recibir á los españoles. Si por ser muchos no pudiese acoger á todos en aquel día, seguirá dignándose recibirlos hasta el 15. Monseñor Macchi no encubre la satisfaccion que tuvo Su Santidad al saber que muchos hijos del país católico por excelencia se proponen darle otra prueba de su amor inmenso y de su adhesion ilimitada.

Dicha junta publicó ya muchas instrucciones y datos referentes á la peregrinacion que se prepara. Segun todas las probabilidades, á pesar del poco tiempo de que ha podido disponer, conseguirá que los romeros gasten poco, vayan bien dirigidos, y no sean engañados de ninguna manera.

—Debemos decir algo de la sesion celebrada por la Juventud Católica de Madrid hace algunos dias, en memoria de Fernan Caballero.

Pronunció primeramente un sentido discurso el Sr. Salcedo, leyendo á continuación el Sr. Vargas un precioso artículo de la ilustre autora, titulado *El dolor es una agonía sin muerte*. Otro escrito leyó despues D. Mariano Barsi, demostrando que las novelas de la famosa extinta reflejan exactamente los sentimientos de la madre pátria, que por desdicha van extinguiéndose ó amortiguándose.

El Sr. García Romero leyó incontinenti el cuadro de costumbres que se titula *La Noche de Navidad*, é hizo lo propio en seguida el señor Amat con un capítulo de la célebre obra: *Elia, ó España treinta años há*.

El Sr. Capalleja recitó despues una elegía, y el mencionado Sr. García unos sonetos del Sr. Belda. Por último, el Sr. Catalina, presidente del Consejo superior, leyó un escrito titulado *Los admiradores de Cervantes*. En aquel día se celebraba el aniversario de la muerte del Príncipe de los ingenios españoles.

El presbítero D. Joaquin Ferran rezó un responso por el alma de la ilustre difunta.

—Tenemos á la vista una exposicion notable dirigida por los venerables Prelados de las provincias eclesiásticas de Toledo y Santiago, así como por el Sr. Cardenal Patriarca de las Indias, al jóven príncipe que actualmente se sienta en el Trono de San Fernando. En ella dicen que desean y piden con el mayor encarecimiento, que “del modo que lo permitan las circunstancias, influya para que lo mas pronto posible cese la opresion del Papa, se le restituya su libertad é independencia, y se aplique un correctivo, y correctivo eficaz, contra tantos y tan graves desmanes, contra los muchos desafueros que en daño de la Religion y en perjuicio de la moral se han cometido y siguen cometiendo en Italia.”

¡Quiera el cielo que acierten las personas que nos aseguran que la voz de los Prelados no será esta vez *vox clamantis in deserto!*

Variedades

La estigmatizada del bosque de Hainé

Una de las personas que el Viérnes Santo fueron admitidas á contemplar en Luisa Lateau las maravillas del amor de Dios, crucificado por la

salud de los hombres, nos remite el siguiente tierno relato, que será leído con vivo interés por nuestros lectores:

“Luisa Lateau vive en una humilde choza del bosque de Hainé, resaltando en medio del cuadro de su pobreza la maravilla que Dios obra en su alma. La circunstancia de vivir en medio de la sociedad, dá á Luisa una fisonomía propia que la distingue de las demás vírgenes llamadas á la union divina; porque, por lo comun, los claustros son los testigos misteriosos de la gracia, y esta vez un público numeroso puede observar, bajo los deberes de una vida pobre, de unas costumbres sencillas y de un perfecto espíritu de trabajo, la grandeza de un corazón abrasado de amor divino, y de un alma que, por la gracia de Dios, vive la vida mística mas perfecta.

“Gracias á su perfeccion mística, que primero se manifestó en éxtasis portentosos de sus oraciones, ha obtenido la gloria, en cuanto es posible al hombre obtenerla, de participar de los crueles sufrimientos, de la efusion de sangre, de los inmensos dolores de Jesucristo; porque es una ley del órden sobrenatural, que Dios hace merecer en el martirio la corona que ha de ornar las sienas de sus predestinados en la otra vida. Hé aquí por qué Luisa ha visto impresas en sus piés y manos “las llagas de Jesucristo,” y ha visto el Viérnes Santo aumentarse sus dolores con nuevos y agudísimos tormentos.

“La descripcion de los sufrimientos que llevó con paciencia el Viérnes Santo, basta á probar que verdaderamente fué crucificada. Por otra parte, el fruto cogido todos los viérnes en el bosque de Hainé es, hace ya largo tiempo, siempre el mismo; sin embargo, el Viérnes Santo el sol divino le dió una belleza mas penetrante.

“Ya el Juéves Santo, 29 de Marzo, fui admitido á contemplar á Luisa, que se hallaba en compañía de sus hermanas. Aunque estaba enferma, seguía ocupada en sus ordinarias labores, y tan poco preocupada de la jornada del día siguiente, que tomó parte en la alegre conversacion.

“El Viérnes Santo, á las seis de la mañana, me hallaba junto á su cama. Los dolores eran muy violentos. La sangre fluía abundantemente de sus manos. Luisa estaba persuadida de que habia llegado su último día y de que no veria el día de Pascua.

“A las diez volví de nuevo á visitarla con el abate Guerrin, director de las misiones extranjeras en París. La agonía se habia pronunciado

bastante; parecía una moribunda; con mucho trabajo pude obtener algunas palabras; las sílabas me llegaban entrecortadas por los suspiros.

"En la espresion de Luisa creí leer los misterios de la muerte, mezclados con la esperanza de la vida eterna.

"Examiné sus manos, completamente sumergidas en la sangre que salía casi á borbotones de las heridas. Los grandes lienzos que cubrían la cama, estaban cubiertos de sangre. Nunca, después de nueve años, época de la aparición de los estigmas, se ha visto espectáculo igual. Quise llenar una botella con aquella sangre, y no pude lograrlo, por el continuo movimiento de las manos. Pregunté á Luisa cuál era la causa de aquel movimiento extraordinario, y me contestó "que le parecía que le desgarraban los dedos, y que éstos se le querían caer." M. Guerrin quedó profundamente conmovido, y no osó pronunciar palabra alguna. Por mi parte le hice notar que Luisa no podía sostenerse mucho tiempo en aquel estado, y que sus ojos estaban completamente cerrados y como envueltos en una nube casi oscura en el fondo, y casi blanca en su circunio. Entónces sucedió otro fenómeno notable: la respiración estuvo suspendida, por espacio de veinte segundos, haciendo creer todo que la hora del sacrificio había llegado.

(Continuará.)

Crónica Religiosa

SANTOS

JULIO

- 5 Jueves—San Miguel de los Santos y santa Zoa.
6 Viernes—Santos Severino, Isaías profeta, y Lucía mártir.
7 Sábado—San Fermín obispo y mártir:

Salé el Sol á las 7,9; se pone á las 4,55.

CULTOS

EN LA MATRIZ.

Continúa la novena de los santos apóstoles Pedro y Pablo.

Todos los sábados á las 8 de la mañana se cantan las letanías de los santos y la misa por las necesidades de la Iglesia.

Por la noche hay salve y letanías cantadas.

El domingo 8 al toque de oraciones se dará principio á la novena de Nuestra Señora del Carmen la que se hará con Salve y Letanías cantadas todas las noches.

La misa de la novena se cantará todos los días á las 8 de la mañana.

Los domingos á las 2 de la tarde hay explicación de la doctrina cristiana á los niños.

PARROQUIA DE S. FRANCISCO.

El 6, primer viernes de mes, la Pia Union del Sagrado Corazon de Jesús celebra su fiesta mensual con comunión general á las 8 de la mañana, misa solemne á las 9 con exposición del Santísimo Sacramento que permanecerá todo el día; por la noche, plática desagravio y bendición con el Santísimo.

Todos los jueves, á las 8½ de la mañana, se cantan las letanías de todos los santos y se celebra la misa por las necesidades de la Iglesia.

Los sábados, á las 8½ de la mañana, se canta la misa votiva de la santísima Virgen, y por la noche, al toque de oraciones, salve y letanías.

EN LA CARIDAD.

Continúa, á las 6 de la tarde, la novena de Ntra. Sra. del Huerto; habrá sermón todas las noches y se concluirá con la bendición del Santísimo Sacramento.

El sábado 7 á las 6 de la tarde se cantarán las vísperas y el domingo á las 10 y media habrá misa solemne con panegírico.

Durante el día estará manifiesto la Divina Magestad y por la noche tendrá lugar la reserva, concluyendo con la bendición del Santísimo y adoración de la reliquia de la Santísima Virgen.

EN LA CONCEPCION

Todos los jueves al toque de oraciones habrá desagravio al Sagrado Corazon de Jesús plática y bendición con el Santísimo Sacramento.

PARRÓQUIA DEL CORDON

El domingo 8 al toque de oraciones se comenzará la novena de Nuestra Señora del Carmen, Tutelar de la Parróquia.

El lunes 16 á las 9 y media de la mañana se celebrará la fiesta con panegírico.

Todos los viernes á las 7 de la mañana tendrán lugar las rogativas públicas por las necesidades de la Iglesia.

CAPILLA DE LOS PP. CAPUCHINOS (Cordon)

Todos los domingos y días de fiesta, á las 2 y media de la tarde, habrá corona, sermón y bendición con el Santísimo Sacramento.

PARROQUIA DE LA AGUADA.

Todos los miércoles se explica un punto de doctrina cristiana á los niños y niñas que concurren alternativamente, á las 2½ de la tarde.

PARROQUIA DEL REDUCTO

Todos los sábados, á las 7½ de la mañana, se rezan las letanías de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

Todos los domingos á las 3 de la tarde se explica y enseña la doctrina cristiana á los niños y niñas.

PARROQUIA DEL PASO DEL MOLINO

Todos los sábados á las 8 de la mañana se reza la misa y se cantan las letanías por las necesidades de la Iglesia.

Los domingos á las 3 de la tarde se enseña la doctrina á los niños. Al toque de oraciones se hace un desagravio y se dá la bendición con el Santísimo Sacramento.

PARROQUIA DE SAN AGUSTIN [Union.]

Mañana viernes á las 8 tendrá lugar la Comunion de Regla de la Pia Union del Sagrado Corazon de Jesús, rezándose además el acto de desagravio.

Todos los sábados, á las 7½ de la mañana, se recitan las letanias de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

Todos los domingos, á las 3 de la tarde, se explica la doctrina á los niños y se preparan los de primera comunión; los miércoles, á la misma hora, se practica igual ejercicio para las niñas.

CORTE DE MARIA SANTISIMA

JULIO

- 5—Dolorosa en la Matriz ó en san Francisco.
6—Mercedes en la Matriz ó en la Caridad.
7—Corazon de María en la Matriz ó en la Caridad.

Avisos



ARCHICOFRADIA DEL SANTISIMO

Se avisa á los Hermanos de la Archicofradía que el martes 10 del corriente, á las 7 de la tarde, tendrá lugar en el local de costumbre de la iglesia Matriz la reunion para elegir la Junta Directiva, en la forma que la Constitucion de la Archicofradía prescribe.

El Secretario.



ARCHICOFRADIA DEL SANTISIMO

Hoy jueves á las 8 y media de la mañana se celebrará en la iglesia Matriz la misa mensual por las personas finadas de la Archicofradía.—Se recomienda la asistencia.

El Secretario

MES DE MARÍA DE LA SALETA

El sacristan de la iglesia del Cordon tiene para vender este precioso libro.

EL NUEVO
TESTAMENTO

Este precioso libro traducido al castellano con las notas correspondientes y cuya lectura es de gran utilidad á los católicos, se halla en venta á 35 centésimos en la imprenta de "El Mensajero" calle Buenos Aires esquina Misiones y en la Librería de Barreiro 25 de Mayo esquina Cámaras.

A LAS PERSONAS CARITATIVAS

Siendo numerosas las familias asistidas por la *Sociedad de Señoras del Patrocinio de S. Vicente de Paul* y exigiendo mayores auxilios los rigores del invierno, que aumentan los sufrimientos de los pobres, se invita á las personas caritativas y especialmente á las madres de familia, á que coadyuven con sus limosnas de calzado usado, ropa, útiles de cama y demas objetos que puedan ser aplicados á aliviar la situacion afligente de esas familias.

Los objetos pueden enviarse á la casa calle del Uruguay número 64.

BIBLIOTECA DEL "CLUB CATOLICO."

Se avisa á los señores socios que desde el domingo 10 de Junio quedó abierta la Biblioteca y sala de lectura de 1 á 3 de la tarde continuando los jueves y domingos á la misma hora.

Se ruega á las personas que hayan sacado alguna obra y no las hubieren devuelto, se sirvan hacerlo en los dias y horas que se abre la Biblioteca.

EL BIBLIOTECARIO.